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Ortsteilrat Mittelhausen Erfurt, 16.09.2019 

OR MIT/007/2019  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Mittelhausen am 10.09.2019 

 

 

Sitzungsort: 

 

Ortsteilverwaltung, Kühnhäuser 

Straße 1, 99095 Erfurt-Mittelhausen  

Beginn:  

 

18:00 Uhr 

Ende: 

 

19:35 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Neuhaus 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

20.08.2019 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 6. Ortsteilbezogene Themen  

   

 6.1. Förderung von Vereinen durch die Sparkasse Mittelthü-

ringen 
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 6.2. Bericht über den 2. Workshop "Erarbeitung des Nahver-

kehrsplanes 2020-2024" 

 

   

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Neuhaus eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und 

fristgemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Herr Neuhaus begrüßt außerdem 2 Bürger und Herrn Michael Hose, Vorsitzender der CDU-

Fraktion im Erfurter Stadtrat und Kandidat für die Landtagswahlen. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Anträge Auf Änderung 

werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. Es wird nach dieser 

verfahren. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

20.08.2019 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird bestätigt. 

 

bestätigt Ja 7  Nein keine  Enthaltung 1   

 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Die Anwesenden Bürger erhalten Gelegenheit, Ihre Anliegen vorzutragen: 

 

●  Bemängelt wird die Anbindung des Ortsteiles durch die EVAG in den Abendstun-

den. Es wird darum gebeten, dass der Ortsteilrat sich dafür einsetzt, dass z.B. ein Rufsystem 

oder eine Linie, die mehrere Ortsteile bedient, geschaffen werden. Solche Lösungen funkti-

onieren in anderen Städten auch. Herr Hose bestätigt, dass im Rahmen der Überarbeitung 

des Nahverkehrskonzeptes die EVAG gebeten wurde, solche Lösungen für Erfurt zu prüfen. 

 

● Als großes Problem wird die Situation im morgendlichen Schülerverkehr gesehen. 

Der Bus kurz nach um Sieben kommt voll an der Haltestelle an, sodass die Schüler kaum 

noch in den Bus einsteigen können. Darunter sind auch viele jüngere Schulkinder. Es wird 

ein ernstes Sicherheitsrisiko gesehen und auf den Einsatz eines größeren Busses gedrängt. 

 

● Vor Jahren wurde in der Lindenstraße ein Spielplatz für kleinere Kinder (bis 6 Jahre) 

gebaut. Es wird angeregt, den Spielplatz attraktiver zu gestalten, da man den Eindruck hat, 

dass der Platz nicht mehr so angenommen wird. 
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● Die Trauerhalle auf dem Friedhof ist für größere Trauerfeiern zu klein. Ist eine Er-

weiterung möglich? Die Verwaltungsmitarbeiterin erklärt, dass in den letzten Jahren Erhal-

tungsmaßnahmen an der Trauerhalle vorgenommen wurden. Eine Vergrößerung der Halle 

wird nicht möglich sein. Sie gibt den Hinweis, dass man auf die Kirchgemeinde zugehen 

sollte, um eine Nutzung der Kirche für diese Feiern zu vereinbaren. In benachbarten Orten 

klappt das sehr gut. 

 

● Die Anwohner "An der Hausmühle" sind schriftlich darüber informiert worden, dass 

sie zukünftig ihre Abfallgefäße zu einem Standplatz an der Friedrich- Neumeyer- Straße 

bringen sollen, da die Fahrzeuge aus Gründen der Sicherheit und des Arbeitsschutzes nicht 

rückwärtsfahren dürfen. Dagegen wurde Widerspruch eingelegt. Nach Auffassung der Bür-

ger gibt es keine Gefährdung. Auch andere Straßen in Mittelhausen, wo keine Wendemög-

lichkeit besteht, könnten betroffen sein. Herr Hose möchte sich der Sache annehmen. Das 

Problem gab es schon in anderen Orten, aber es wurden Lösungen gefunden. 

 

● Geruchsbelästigungen durch die Stallanlagen: der Dezernent für Sicherheit und 

Umwelt hat angeboten, erneute Messungen durchführen zu lassen. Der Ortsteilrat wird 

gebeten, den Zeitraum für eine Messung zuzuarbeiten. 

 

● Die Lärmbelastung durch die Autobahn wird von den Anwohnern ebenfalls als sehr 

störend empfunden. Letzte Messungen stammen vermutlich aus der Zeit kurz nach der 

Freigabe der Strecke. Seitdem wurde die Autobahn bis zur A38 verlängert. Der Verkehr hat 

zugenommen. Auch hier wären Hinweise von Vorteil, wo und wann gemessen werden soll. 

 

● Herr Hose bietet Unterstützung an. Er verweist auf die Möglichkeit von Einwohner-

anfragen und ermutigt, diesen Weg zu nutzen, um Antworten zu erhalten. 

 

 

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates zur Beratung und Be-

schlussfassung vor. 

 

 

 6. Ortsteilbezogene Themen  

   

 6.1. Förderung von Vereinen durch die Sparkasse Mittelthü-

ringen 

 

   

Herr Neuhaus informiert darüber, dass in der Dienstberatung der Ortsteilbürgermeister 

mit dem Oberbürgermeister bekannt gegeben wurde, dass die Beantragung von Fördermit-

teln bei der Sparkasse Mittelthüringen wieder analog der letzten Jahre möglich ist. Er bit-

tet deshalb bis zum 25.10.2019 um Mitteilung der Vereine, für welches Projekt und in wel-

cher Höhe sie Fördermittel beantragen möchten. 
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 6.2. Bericht über den 2. Workshop "Erarbeitung des Nahver-

kehrsplanes 2020-2024" 

 

   

Herr Neuhaus informiert den Ortsteilrat über den 2. Workshop zum Nahverkehr. Interes-

sant waren einige statistische Zahlen: Umfang der jährlich geleisteten Fahrkilometer 

durch die EVAG, Anzahl der barrierefreien Busse im Streckennetz, geplante Neuanschaf-

fungen, Anzahl der Bushaltestellen und deren Ausbauzustand. In den Beratungen wurde 

der Wille deutlich, die Anbindung der Ortsteile zu optimieren. Grundlage für die Planun-

gen ist die Einwohnerzahl. So ist z.B. im Gespräch in den Abendstunden eine Verbindung 

für mehrere Ortsteile anzubieten. Das wird vom Ortsteilrat auch im Hinblick auf die aktuel-

le Bürgeranfrage sehr positiv aufgenommen. 

 

 7. Informationen  

   

●Am Friedhof wird durch das Garten- und Friedhofsamt ein Aushang angebracht, der 

nochmals über angemessenes Verhalten informiert. Der Wortlaut des Aushanges wird zur 

Kenntnis gegeben und findet die Zustimmung des Ortsteilrates. 

 

● Es wird der Hinweis gegeben, dass die Grünfläche hinter der Bushaltestelle zur 

Straße "Am Park" zunehmend zerfahren wird. Der Ortsteilrat schlägt vor, die Fläche mit 

Findlingen zu sichern. 

 

 

 

 

 

gez. Neuhaus gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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